



# Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán

“Y la gloria de Jehová reposó sobre el Monte Sinaí”

Exodo 24:16

## AÑO XXIII: NO. XXXIV 20 AGOSTO 2023

### MI ALMA TIENE SED DE TI

En tu magna creación de cielos y tierra, sedienta de Tí  
– oh Dios – se encontró un día mi alma.

Se internó en tus caminos de vida y sintiendo la  
profundidad de tu grandeza, elevó su alegría en un  
canto.

Maravilla de vida plena – oh Dios – en la armonía que  
entraña tu cielo y tu tierra.

Maravilla de perfección – oh Dios – en sonidos, luces y  
colores que desprende la obra cumplida por tus manos.

Ernesto H. Cíbilis.

## ACEPTAR Y GUIAR Deuteronomio 1:37-38

### 1. MOISÉS

En momentos como este mi mente me lleva a preguntarme qué hubiera sido mejor: Que las parteras hubieran obedecido a faraón y hubieran terminado con mi vida o qué me hubiera escondido para seguir viviendo, es cierto, crecí como parte de una nación rica y poderosa, pude disfrutar de ventajas y distinciones, pero algo me decía que yo no pertenecía ahí, al grado que por defender lo que sentía como una causa injusta, terminé matando a un hombre que maltrata en gran manera a otro hombre con el cual yo me identificaba, e intenté seguir haciendo lo mismo al siguiente día, pero ahora con dos hombres, a los cuales quería ayudar de igual manera, pero lo único que logré fue que me echaran en cara que yo era un asesino y que no debería meterme en sus vidas. Debido a mi crimen tuve que huir de la nación en la que me había criado, y mientras huía lo único que venía a mis pensamientos era la frustración de hacer mal las cosas. En mi sinuosa huida solo merodeaba en mi mente la pregunta ¿Cómo había terminado así? Como un asesino, huyendo y mal con los que intenté ayudar. Nunca pude comprender qué había pasado. Finalmente, en Madián fue recibido por una familia, en donde años después encontré una esposa y formé una familia.

Parecería que todo había quedado atrás, sin embargo, un día mientras apacentaba ovejas, el Ángel del Señor se me apareció en una zarza que no se apagaba en el Monte Horeb, y llegué a ella para saber que ocurría, al fin llegué a donde la zarza y una vez más en mi mente se estaciona a pensar, qué hubiera sido mejor, el no haber subido en dirección de la zarza o haber subido. Pero para mi sorpresa, fue entonces cuando tuve mi primer encuentro con Dios de manera íntima, y todo para descubrir que me enviaría de regreso de donde había huido, para liberar a su pueblo que estaba siendo afligido en la esclavitud por la nación que me había criado a mí. Como podría pedirme tal cosa a mí, le dije, también le dije que yo no sabía ni hablar, que no podía ir frente a faraón y simplemente decirle que dejara libre a su pueblo, quien era yo, sino un asesino, prófugo, sin nacionalidad realmente, un hombre a quien ni los hombres de ese pueblo afligido iban a escuchar o creer, por más que me enviaran con mi hermano o alguien más, yo no podría hacer eso que me pedía Dios. Pero vi la grandeza del Señor y como con su poder libró a su pueblo y me puso de guía para llevarlos por el desierto en un largo de viaje de casi 40 años hasta donde estamos hoy. Frente a una tierra, prometida por ese mismo Dios poderoso y fiel, y a la cual no entraré.

Cuando digo que el Señor se airó contra mí por culpa de ellos, no lo hago como reclamando, si no como quien desea advertir y hacer ver que Dios es justo y santo y nunca podemos dudar de ello y estar por encima de su presencia. Las múltiples quejas y lamentos por regresar a Egipto cuando las cosas no salían bien las escuche pensando en el temor que deberíamos tener a Dios, las murmuraciones de mis hermanos de sangre contra mí las padecí en la justicia y misericordia divina, la rebelión que armó un grupo de ellos la puse a juicio del Señor, la ocasión que fueron atacados por víboras actué conforme a lo que el Señor me dijo para que se salvaran, Él fue quien ha mostrado su misericordia realmente, la ocasión que hicieron un ídolo porque tardé en descender de la presencia de Dios intercedí por ellos para que no fueran consumidos por la ira del Todopoderoso. Dios mismo considero exterminarlos y darme un pueblo nuevo. Pero yo no soy Dios, yo no soy ni cerca perfecto, como muestra, la razón por la cual no entraré a la tierra prometida es mi desobediencia y enojo, que no es mayor ni menor a los suyos. Mi pecado no es mayor ni menor, ni diferente, ni solapado, porque nuestro Dios es un Dios justo, santo, misericordioso, fiel, y sus designios son perfectos.

## 2. ACEPTAR DEUTERONOMIO 1:37, “TAMBIÉN CONTRA MÍ SE AIRÓ JEHOVÁ POR VOSOTROS, Y ME DIJO: TAMPOCO TÚ ENTRARÁS ALLÁ.”

Todos hemos estado en la posición de Moisés, hemos entregado lo que consideramos mucho y terminamos recibiendo algo totalmente inesperado, que nos decepciona, nos frustra, nos desalienta, y deseamos hacer ver lo que hemos sacrificado, **Prov 27:2**, aunque lo mejor es que lo hemos perdonado y si no lo hemos comentado, damos gracias a Dios porque Él ha guardado nuestros corazones de pecar al hablar mal en contra de alguien. Pagar mal con mal nunca será una opción para los hijos de Dios, **Rom 12:21**. Estamos llamados a reaccionar de manera diferente, por ello, vemos en Moisés un ejemplo de liderazgo y de obediencia, vemos un modelo a seguir de bondad y misericordia, vemos un fiel referente de lo que es amar a Dios sobre todas las cosas y amar al prójimo.

En cada momento agrio, resultado de la actitud y comportamiento del pueblo, Moisés tuvo al Señor presente. Si tenía que orar, pedir consejo, seguir órdenes, llevar mensajes, Moisés recurría a Dios, y cuando no lo hizo, cuando desobedeció al golpear la roca para que brotara agua, mostró resistencia a la voluntad de Dios.

Moisés pudo justificarse de manera “Adámica” ante el Señor por su falla, y decir que todo era culpa del pueblo que le habían dado, y después pudo preguntarse por qué acabaría perdiendo la bendición de entrar a la tierra prometida por un bonche de gente que pudo apreciar su esfuerzo, porque no aceptó la propuesta de Dios, de destruirlos y crear un nuevo pueblo, pudo abandonarlos a su suerte en el desierto, pudo haber hecho muchas cosas en su contra, pero Moisés, ante todo, amaba a Dios. Y Dios nunca se equivoca, menos cuando dijo que Moisés era un hombre más manso, **Núm 12:3**, todos hemos estado en el lugar de Moisés, y estamos llamados a seguir su ejemplo porque es un ejemplo que sigue al de nuestro Salvador Jesucristo. Un ejemplo de incondicional obediencia, de admirable mansedumbre, y fiel sacrificio. Las muchas decepciones que vivió no fueron una excusa para alejarse de Dios y adorarlo de manera genuina.

## 3. GUIAR. DEUTERONOMIO 1:38 “JOSUÉ HIJO DE NUN, EL CUAL TE SIRVE, ÉL ENTRARÁ ALLÁ; ANÍMALE, PORQUE ÉL LA HARÁ HEREDAR A ISRAEL.

La vida de Moisés es un ejemplo de compromiso, **Col 3:23**, sin importar que supo con gran anticipación, que no entraría a la tierra prometida Él continuó la labor que se le había asignado, guiar al pueblo, y hasta el último día de su vida obedeció, acató la voluntad de Dios. Lo más sencillo hubiera sido decir: “aquí está tu pueblo, busca a alguien más, alguien que si vaya a entrar”. Un verdadero siervo sabe que, aunque parezca que lo malo prevalece, que la vida proyecte un horizonte injusto, el Señor es bueno y justo y da a cada uno conforme a sus obras, **Rom 2:5-11**.

Moisés tendría que seguir guiando al pueblo, y ahora lo tendría que hacer por medio de alguien más, tendría que enseñarle a su joven ayudante, y Moisés lo hizo, no hubo ego o envidia o algo parecido contra su discípulo, él continuó con su entrega fiel a lo que Dios le mandaba y en este caso era animar a Josué a guiar al pueblo. Moisés no le habló de lo pesado que había sido, de lo rebelde que era el pueblo, de lo que habían hablado de él, de lo mal que la había pasado al guiar al pueblo, al contrario, Moisés realmente lo animó. Primero porque eso era lo que Dios le había pedido, y segundo porque el hablar cosas negativas de la bendición de participar en el plan de Dios de manera activa y central, sería negar la misericordia y gracia divina. Sería como golpear la roca otra vez cuando le dijo que solo le hablara. Moisés no iba a desobedecer al Señor una vez más, porque eso es también guiar a alguien más. Que el Señor nos permita ser una iglesia que acepta la voluntad de Dios y que guía a todos en obediencia a su Señor. Amén.

En esta secuencia que el Señor ha marcado en esta impresionante Epístola, sigue algo que es sumamente importante. Si ha leído el libro “**El Progreso del Peregrino**” recordará sobre la ciudad que forzosamente tienen que cruzar todos los caminantes antes de llegar a la Ciudad Celestial, esta ciudad tiene una feria muy famosa y que tiene mucho tiempo de levantarse, se llama la “**la feria de la vanidad**”. No me extraña, que para Juan Bunyan haya puesto especial atención a lo que ahí se oferta. Todas y cada una de ellas, como lo señala el título tiene que ver con la vanidad. Y en este capítulo en particular resalta lo siguiente: **A)** Es la feria más antigua que se celebra por todos los seres humanos y **B)** Todo ser humano tiene que pasar por ahí. Creo que es por esto, que para Jacobo es especial atención tratar este tema y con ello cerrar esta parte en particular: la humillación y la exaltación.

## 1. LA HUMILDAD COMO MARCA PARTICULAR DEL CRISTIANO

La **HUMILDAD** es en realidad el punto de partida y resumen de la salvación, en lo que tiene que ver con la respuesta humana. Y va en la secuencia que hemos visto: Nuevo nacimiento, la experiencia cristiana en donde nuestra meta más grande es hacer lo que agrada a Dios en todo. Con lo cual tenemos una batalla tremenda todos los días, porque esta metamorfosis de mundanidad a santidad, no es tan rápida. Entonces, si no aceptamos nuestra triste naturaleza de pecado, seguiremos teniendo grandes problemas con nuestra conducta y nuestras relaciones. Y en este mismo sentido, si no aceptamos, es porque en nuestra mente sigue imperando la idea de que no necesitar a Dios, de autosuficiencia, no soy tan malo, etc.

Por ello, cuando el Señor Jesús comienza a enseñar y a hablar del reino, comienza por decir las características de las personas que habitarán su reino, y una de esas características es la humildad, de hecho, es la primera bienaventuranza: “**Bienaventurados los pobres en espíritu [los humildes], porque de ellos es el reino de los cielos**” (**Mateo 5:3**). Que no es otra cosa que, reconocer nuestra banca rota espiritual, nuestra imposibilidad de llegar a Dios e incluso hacer las cosas que Él quiere y demanda.

**Tapeinoō** (humillaos) es el verbo que usa Santiago significa literalmente “**hacer bajo**”. Aquí significa empequeñecerse uno mismo, en una genuina realización de completa indignidad por causa del pecado. Porque cuando el pecador arrepentido se somete a Dios y trata de estar cerca de Él, clama como Isaías: “**¡Ay de mí! que soy muerto; porque siendo hombre inmundo de labios, y habitando en medio de pueblo que tiene labios inmundos, han visto mis ojos al Rey, Jehová de los ejércitos**” (**Isaías 6:5**). Cuanto más ve un inconverso a Dios como en realidad es, glorioso y santo, con tanta mayor claridad se ve a sí mismo como en realidad es, pecador y corrompido.

### ***Esta característica buscó Dios en su pueblo***

- El Señor dio testimonio a Salomón: (**2 Crónicas 7:14**).
- Por medio de Isaías Dios prometió: (**Isaías 57:15**).
- El salmista alabó al Señor diciendo: (**Salmos 10:17**).

### ***Es una característica que Dios quiere en los que le buscan***

- Jesús puso en claro que “**el que se enaltece será humillado, y el que se humilla será enaltecido**” (**Mateo 23:12**).

## 2. ES UNA LUCHA VERDADERAMENTE DIFÍCIL LOGRAR LA HUMILDAD

Para tener un panorama completo de este gran problema que tenemos los humanos, debemos ir a una de las historias más apasionante de las Escrituras y en lo que vivieron 4 jóvenes en uno de los imperios más grandes de la historia universal.

### ***Nabucodonosor y su problema de ego***

Todo comienza en el capítulo 2 con un rey con un problema de **EGO** [VALORACIÓN EXCESIVA DE UNO MISMO] bastante fuerte. Este hombre, hacía y deshacía a su parecer. Sin embargo, pasa que en un momento en especial en el que Dios lo usa para mostrar el futuro, y lo hace mediante un sueño que se le olvida. Y a partir de ahí, Dios pone a los judíos humillados en un lugar muy especial. Por todo lo que acontece en esta parte de la historia, podemos reconocer que el rey reconoció el poder de Dios, le conoció en la manera de revelarse y aseguró algo en particular “**46 Entonces el rey NABUCODONOSOR SE POSTRÓ SOBRE SU ROSTRO Y SE HUMILLÓ ANTE DANIEL, y mandó que le ofreciesen presentes e incienso. 47 El rey habló a Daniel, y dijo: CIERTAMENTE EL DIOS VUESTRO ES DIOS DE DIOSES, y SEÑOR DE LOS REYES, y el que revela los misterios, pues pudiste revelar este misterio.**” Lo reconoció. La pregunta es: ¿Fue suficiente para una persona con un ego bastante grande como el de Nabucodonosor?

### ***Nabucodonosor y su persistencia en su ego***

- **Daniel 3:1-2**, el rey manda levantar una estatua de 27 metros y manda también, que todos los principales del reino se rindan ante él.
- **Daniel 3:4-7**, Promulga un edicto para todos hagan lo mismo. Casi todos se postran, hubo una gran excepción dice el verso 7.
- **Daniel 3:28-29**, nuevamente el rey llega a una conclusión y reconoce al Dios de Israel.

### ***¿Tenemos problemas con nuestro ego actualmente?***

Uno de los problemas más grandes del ser humano es el ego. Una persona que le hace caso a su ego siempre va a ser un rebelde y un incrédulo empedernido. Sin embargo, hay quienes tienen un problema mucho mayor debido a la cantidad exorbitante de valor que se dan.

¿CÓMO MEDIMOS EL EGO DE NABUCODONOSOR? Había levantado una estatua suya de sesenta codos, unos 27 metros de alto, lo que equivale a más o menos un edificio de 9 pisos. Debió ser una construcción colosal y, también fue recubierta de oro. Pero, este problema de Nabucodonosor no fue un problema aislado, esto a lo largo de la historia se ha repetido, hecho de tal forma, que no ha sido la única estatua tan alta.

### ***El ego es un tipo de auto-idolatría***

Tengamos claro la definición de ídolo, que comparte **A. W. Pink**: «Un ídolo es cualquier cosa que desplaza a Dios de mi corazón. Puede ser algo sencillo no tumultuoso, pero que me absorbe y quita el lugar a Dios, por lo que recibe el primer lugar en mis emociones y pensamientos».

La egolatría persiste hasta nuestros días y con mayor intensidad, han cambiado los ídolos en sus formas, pero sigue existiendo en cada ser humano, aun en los que asistimos a una iglesia. Todo aquello que se vuelve mi objeto principal en mi mente y le doy un lugar muy especial en mi corazón, por pequeño que éste sea, a eso le estás dando el lugar que le corresponde a Dios, incluyéndonos nosotros mismos. Y cosa curiosa, observe lo que dice **Salmos 115:1** “**No a nosotros, oh Señor, no a nosotros, sino a tu nombre le corresponde toda la gloria, por tu amor inagotable y tu fidelidad.**” NTV. Este pasaje es bien importante, porque el énfasis que busca dar el escritor es en contra de los ídolos hechos de mano. Pero, todo comienza señalando a alguien en particular: “*nosotros*”. El hombre en general siempre busca llevarse la gloria. Por lo tanto, la idolatría comienza en el hombre cuando él se ve como especial. Así que nosotros de por sí tenemos el problema del egocentrismo, y luego le echamos cosas que agreguen valor, una buena escuela, vestir bien, autos de lujo, etc. Lo que a crecienta más nuestra egolatría

### 3. DIOS EXALTA LA CONVICCIÓN HUMILDE

Ahora bien, nuestra historia habla de varios personajes, que se pueden separar en dos únicamente: **A) Nabucodonosor** y **B) 4 jóvenes: Daniel, Ananías, Misael y Azarías**. El rey se exaltaba, sobre todo, y los otros pudiendo hacer lo mismo, no lo hacían. **¿Por qué?**

Su situación real de humillación	Confrontados por su creencia
Exiliados de su patria	3:15 Ahora, pues, <b>¿estáis dispuestos</b> para que al oír el son de la bocina, de la flauta, del tamboril, del arpa, del salterio, de la zampoña y de todo instrumento de música, <b>os postréis y adoréis la estatua que he hecho?</b> Porque si no la adorareis, en la misma hora seréis echados en medio de un horno de fuego ardiendo; <b>¿y qué dios será aquel que os libre de mis manos?</b>
Cautivos	
Desculturalizados	
Sin su nombre verdadero	
Vivían amenazados	
Condenados por sus creencias	
Menospreciados por ser judíos	
16 Sadrac, Mesac y Abed-nego respondieron al rey Nabucodonosor, diciendo: <b>No es necesario que te respondamos sobre este asunto.</b> 17 He aquí <b>nuestro Dios a quien servimos puede librarnos del horno de fuego</b> ardiendo; y <b>de tu mano, oh rey, nos librará.</b> 18 <b><u>Y si no</u></b> , sepas, oh rey, que <b><u>no serviremos a tus dioses, ni tampoco adoraremos la estatua que has levantado.</u></b>	

Lo que tenemos aquí es una impactante tentación, una prueba crucial para aquellos jóvenes. El ejemplo que tenemos en Daniel es inminente con esa pregunta que hace Nabocodonosor: **¿estáis dispuestos?** Esta pregunta es verdaderamente importante: porque va directo a nuestra convicción. La ley del rey, garantizaba salvar el pellejo a costa de vivir sujeto a su disposición. Y el caso de la Ley de Dios que está por sobre todo, tiene una promesa tan dulce, tan plena, tan amorosa, tan eternal: **“6 y hago misericordia a millares, a los que me aman y guardan mis mandamientos.”**

#### **¿Qué hace Dios ante esta fe?**

El Señor camina junto con los humillados. Dios se manifiesta de manera asombrosa, nunca, nunca, nunca nos deja solos. Y nos levanta con Él para que gocemos de su gloria.

**Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán**  
P. David Mata González. CdMx. Agosto 20, 2023

**Para reflexionar... Continúa...**

**Ten una perspectiva positiva II**

**Abraham siempre creyó la promesa de Dios sin vacilar. De hecho, su fe se fortaleció aún más y así le dio gloria a Dios. Romanos 4:20 (NTV)**

Empieza a actuar como tu propio “supervisor de actitudes”, fijándote en tu reacción frente a las filas largas, el mal tiempo, los parientes insoportables o cualquier otro factor que podría considerarse negativo. No justifiques tu comportamiento. Dar muestra de estar lleno del espíritu es reaccionar de diferente forma a la que el mundo lo hace, que ante todo primero se muestre en nosotros el amor, el gozo, la paz, la paciencia, la benignidad, la bondad, la mansedumbre, la fe y la templanza. Sobre todo en cosas tan triviales y simples de la vida. Porque entonces en las dificultades mucho menos daremos muestra de que Cristo mora en nosotros.

Si detectas que tu actitud tiende a decantarse hacia ver lo malo en todo o en todos, intenta poner en práctica las acciones siguientes para encarrilar tu mentalidad:

Vigila el tipo de amistades que tienes, Las actitudes son contagiosas,

\* Lee con regularidad los milagros de la Biblia y las hazañas de hombres y mujeres de la fe. En resumen LEE TU BIBLIA.

\* Reconoce que el vivir en una actitud negada, viendo lo malo en todo y no mostrar el fruto del Espíritu es fallar y dar un mal testimonio del Padre. Es un indicio de tu falta de fe en El para mejorar la situación.

Vivamos en fe, en gozo, mostremos quien es el Dios en quien creemos y se notará ya no sólo en nuestro cambio de actitud de siempre ver lo malo en todo o en todos, habrá un cambio que para ti no será visible pero para el mundo sí porque es la luz de El en ti.

“El corazón alegre hermosea el rostro...” Prov. 15:13 (RV)

**Deborah Smith Pegues(adaptación)**

**Lectura de la Biblia en un año**

<b>Lunes 21</b>	<b>2 Samuel 16, Daniel 10:1-11:2, Marcos 6:30-56</b>
<b>Martes 22</b>	<b>2 Samuel 17, Daniel 11:3-20, Marcos 7:1-13</b>
<b>Miércoles 23</b>	<b>2 Samuel 18, Daniel 11:21-45, Marcos 7:14-37</b>
<b>Jueves 24</b>	<b>2 Samuel 19, Daniel 12, Marcos 8:1-21</b>
<b>Viernes 25</b>	<b>2 Samuel 20-21, Oseas 1:1-2:1, Marcos 8:22-9:1</b>
<b>Sábado 26</b>	<b>2 Samuel 22, Oseas 2:2-23 Marcos 9:2-50</b>
<b>Domingo 27</b>	<b>2 Samuel 23, Oseas 3, Marcos 10:1-31</b>

## La casa de Dios es casa de Oración

Les invitamos a estar orando por las próximas actividades y compromisos que tenemos como iglesia tanto espirituales como administrativas.

## Día de los abuelos y abuelas

Si usted es abuelo o abuela le invitamos a una convivencia solo para ustedes el 26 de agosto a las 10 am en nuestro templo. Favor de confirmar su asistencia con la hermana asistente pastoral Abigail de Hernández.



### DIEZMOS Y OFRENDAS

Estimados hermanos si desean hacer sus ofrendas a través de una transferencia bancaria estos son los datos: **IGLESIA BAUTISTA SINAI DE COYOACAN AR Cuenta 00005885213 CLABE 132180000058852137 BANCO MULTIVA**

#### DOMINGO

CULTO MATUTINO

CULTO VESPERTINO

ESCUELA DOMINICAL

IGLESIA INFANTIL

UNIÓN DE JÓVENES

INTERMEDIOS

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

#### ACTIVIDADES REGULARES

8:30 a 9:45 hrs.

10:00 a 10:45 hrs.

8:30 a 9:45 hrs.

SOCIEDAD FEMENIL

CULTO DE ADORACIÓN

ORACIÓN

11:00 a 13:00 hrs.

18:00 a 19:30 hrs.

11:00 a 13:00 hrs.

16:00 a 18:00 hrs.

16:00 a 18:00 hrs.

10:00 a 12:00 hrs.

19:00 a 20:30 hrs.

19:00 a 20:00 hrs.